

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München



München, 12.06.2017

ANTRAG

Alt sein in München – Teil 1

Die Landeshauptstadt München stellt den Handlungsbedarf in Bezug auf barrierefreie Wohnungen im Altbestand vor. Insbesondere ist der Bedarf an Aufzügen (ab dem Erdgeschoss) darzustellen.

Die LH München entwickelt ein Programm zur finanziellen Förderung für Eigentümer und Vermieter, um dem Ziel, Wohnungen im Altbestand barrierefrei zu machen, in den nächsten vier Jahren näher zu kommen.

Begründung:

Im Rahmen der Gesundheits- und Umweltberichterstattung der LH München wurde eine Sonderberichterstattung „Älter werden in München“ im Juli 2015 vorgestellt.

Ziel war es, die prospektiven Bedarfe von älteren Münchnerinnen und Münchnern darzustellen. Die Folgerungen aus dieser Sonderauswertung sind bisher überschaubar. Angesichts der wachsenden Stadtgesellschaft mit einer Zunahme der Hochaltrigen ab 75 Jahren um circa 30 Prozent bis zum Jahr 2030 wird dies eine stark wachsende Bevölkerungsgruppe sein. Jetzt ist es an der Zeit, die vorgeschlagenen Handlungsempfehlungen in konkreten nachhaltigen Projekten umzusetzen.

Die LH München hat ein Wohnungsneubauprogramm für die verschiedenen Zielgruppen auf den Weg gebracht. Dort wird sinnvollerweise barrierefrei gebaut. Daneben muss der Altbestand an Wohnungen, der überwiegend nicht barrierefrei ist, jetzt eine Förderung erfahren. Die älteren Münchnerinnen und Münchner haben ihrem Wunsch nach Nachrüstung bezahlbarer, barrierefreier Wohnungen Ausdruck gegeben. Diese Herausforderung muss bewältigt werden, wenn die LH München eine Stadt für alle Münchnerinnen und Münchner sein soll.

Initiative:

Eva Caim

weitere Fraktionsmitglieder:

Johann Altmann, Dr. Josef Assal, Richard Progl, Mario Schmidbauer

BAYERNPARTEI Stadtratsfraktion

Rathaus, Marienplatz 8 • Geschäftsstelle: Zimmer 116 • 80331 München
Telefon: 089 / 233 – 207 98 • Fax: 089 / 233 – 207 70 • E-Mail: bayernpartei@muenchen.de